



Astronomía

Cómo prepararse para disfrutar con seguridad del eclipse —P34

Moscú y Kiev aceptan una tregua en la red energética y el mar Negro

Las conversaciones en Riad con la mediación de EE UU culminan en un alto el fuego parcial. Washington promete ayudar a Rusia a reactivar sus exportaciones agrícolas

C. SEGURA / L.HIERRO

M. VIDAL LIY

Kiev / Washington

Rusia y Ucrania aceptaron ayer, con mediación de Estados Unidos, suspender los ataques a las infraestructuras energéticas de los dos países, después de tres días de negociaciones en Riad, la capital de Arabia Saudí. Es el primer pacto que alcanzan las partes desde julio de 2022, y la primera señal que apunta a una

salida negociada en tres años de guerra. También se acordó un cese de las hostilidades en el mar Negro, la principal novedad de este proceso, pero el Kremlin lo condiciona al levantamiento de las sanciones occidentales al sector agrícola ruso.

A través de dos comunicados pactados con ambas partes, Washington se compromete a vigilar el cumplimiento del acuerdo. Y, en respuesta a la exigencia de Moscú, anuncia que le ayudará a restablecer sus exportaciones agrícolas y de fertilizantes. El Kremlin reclama extender el fin de sanciones al suministro de maquinaria y a los bancos que operan con la industria. “EE UU y Rusia han acordado garantizar la navegación segura, eliminar el uso de la fuerza e impedir el uso de buques comerciales con fines militares en el mar Negro”, asegura el comunicado suscrito con Moscú. Ucrania ha mostrado su oposición a restablecer las exportaciones rusas.

Lo más significativo de estos documentos es que no se indica que el alto el fuego se limite a 30 días, como se había planteado inicialmente. Según el presidente ucranio, Volodímir Zelenski, la tregua ha entrado en vigor desde el momento en que la Casa Blanca ha publicado el contenido de los documentos. “El alto el fuego en el mar y sobre la energía deberían comenzar”, dijo. —P2 Y 3

Sánchez explica hoy el gasto en defensa sin el apoyo de Feijóo

C. E. CUÉ / E. G. DE BLAS

Madrid

El Congreso vivirá hoy el debate sobre el plan de rearme europeo. Pedro Sánchez prepara un discurso que pretende hacer “pedagogía” para salvar las reticencias al aumento del gasto en defensa de sus socios y de parte de su electorado, y no se espera que concrete los plazos. Alberto Núñez Feijóo reprochará al Gobierno su división, pero se aleja la posibilidad de que el PP ofrezca su apoyo a Sánchez en este terreno. —P16 Y 17

La UE creará un comité de crisis para afrontar guerras o desastres

MARÍA R. SAHUQUILLO
Bruselas

La Comisión Europea creará un comité de crisis para prevenir, seguir y responder a emergencias climáticas o bélicas, según la estrategia de preparación de la ciudadanía que se anunciará hoy. En el comité se sentarán la

Comisión, la alta representante para Política Exterior y de Seguridad y representantes de los 27 Estados. Bruselas acelera los planes para crear un Centro Único de Análisis de Inteligencia (SIAC), con fines militares y civiles, para final de año. —P4

—EDITORIAL EN P12



LEO CORREA (AP/LAPRESSE)

El palestino ganador de un Oscar, en libertad: “Venían a matarme”

Hamdan Ballal, activista palestino y codirector del filme *No Other Land*, último ganador del Oscar al mejor documental, salió ayer de su arresto en un centro militar israelí y volvió a Susya (Cisjordania), un día después de ser apaleado por colonos y detenido para ser interrogado. “Venían a matarme”, dijo con la ropa todavía manchada de sangre. —P8

Montero y Díaz negocian una salida a la crisis por el IRPF del salario mínimo

Buscan fórmulas para “compensar” a los afectados

JOSÉ MARCOS / PAULA CHOUZA
Madrid

La vicepresidenta primera y ministra de Hacienda, María Jesús Montero, confirmó ayer que negocia con Sumar, que lidera Yolanda Díaz, una fórmula para “compensar” a los trabajadores que cobran el salario mínimo interprofesional (SMI) y que tendrán que tributar por el IRPF tras la última subida. Díaz ha remitido una propuesta a Hacienda para evitar que el choque llegue al Congreso. —P18

Trump quita hierro a la filtración de planes de guerra

M. V. L.
Washington

El presidente de EE UU, Donald Trump, disculpó ayer a su consejero de Seguridad Nacional, Mike Waltz, por la invitación al director de la revista progresista *The Atlantic* a un chat de altos cargos del Gobierno en la aplicación Signal, donde compartieron planes sobre el ataque a los huties del pasado día 15. Trump dijo que Waltz “ha aprendido la lección” y atacó con descalificaciones al periodista. —P7

Medio ambiente

Los embalses ya acumulan el equivalente al consumo urbano de año y medio —P31

Empresas

Prisa amplia capital para cerrar la refinanciación de la deuda —P30